



**Nombre de la alumna: Ruleydi Sales Felipe**

**Nombre del profesor: Cindy de los santos candelaria**

**Nombre del trabajo: ensayo salud y enfermedad**

**Materia: medicina social**

**Grado: 9no cuatrimestre**

**Grupo: b**

PASIÓN POR EDUCAR

Frontera Comalapa, Chiapas a 27 de junio del 2020.

## EVOLUCIÓN DE CONCEPTO SALUD Y ENFERMEDAD

En este presente ensayo daremos a conocer la transición o el proceso que se ha dado sobre estos conceptos que son salud y enfermedad pues son temas que importantes y por lo tanto debemos de saber el origen de las mismas las cuales surgen con el paso del tiempo.

### En la antigüedad

En la antigüedad se trataba de estar sano cuidando que la persona estuviera libre de cualquier anomalía había quienes contrarrestaban esta situación y eran los dioses que les daban ofrendas para mantenerse sanos era una creencia. por lo que no estoy de acuerdo y respetar las creencias de las demás personas pues cada quien cree en lo que quiere creer y a su vez realizara lo que quiere realizar, así también otros auxiliares para contrarrestar las enfermedades eran los brujos llamados así pues eran ellos que tenían contacto con los dioses eran intermedios y así podían preparar el brebaje llamado así a la preparación de bebidas fabricadas con plantas naturales que eran proporcionadas para contrarrestar la enfermedad. Y se creía que la enfermedad era castigo de los dioses.

Cuando escuchamos la palabra Salud nos imaginamos como una completa tranquilidad y bienestar ¿qué es lo que realmente significa? nos ubicaremos en el siglo XX donde la OMS considera la salud como estado completo de bienestar físico, mental y social y no solo como la ausencia de enfermedad. De mi punto de vista este concepto es expresado con claridad pues existen diversidad de situaciones, en el entorno

en el que vivimos y las personas que nos rodean esto expresará lo social por otro lado está la manera en que nos vemos será la física, la mental se puede expresar por la manera en que nos expresemos las ideas que propongamos y nuestra personalidad ante los demás.

*(vergara, 2007) menciona bersh (1987) apoyándose en las ideas de blum que el fenómeno de salud debe entenderse como el proceso de variaciones interrumpidas, que acompañan el fenómeno vital del hombre, las cuales son producidas o influidas por factores o acciones provenientes de los servicios de salud "los efectos que tales variaciones producen en el fenómeno vital se reflejan en el grado del éxito que este fenómeno tiene en el cumplimiento de su fin: mantener su salud*

*vergara, q. m. (2007). tres concepciones historicas del proceso salud-enfermedad. 6-7.*

Si bien y de acuerdo con el autor Bersh la salud será interrumpida y es ahí donde aparecerá la enfermedad puesto que dura un lapso de tiempo para después continuar con una normalidad pues hay enfermedades que son pasajeras.

Hoy en día se entiende por salud como un recurso de vida en la cual estar sano es la capacidad para mantener un estado de equilibrio apropiado pues el hecho de estar enfermo no puedes afrontarlo solo y puedes ser aislado ni discriminarlo, sino que deberás afrontarlo con la sociedad que te rodea.

## Edad moderna

Se hace mención del avance de la ciencia que a su vez beneficio a la salud pues se comenzaron a indagar con más precisión los causantes de la enfermedad, pero esta vez con principios los cuales daban mejor respuesta a las interrogantes expresadas con anterioridad, fue en el siglo XVII con

el aparecimiento del microscopio que permitió el profundizar los aspectos biológicos de la enfermedad.

Con el paso del tiempo se pudieron ir descubriendo otros factores que podrían afectar a la salud de las personas, pero esta vez de forma más científica como es la aparición del concepto sobre agentes infecciosos e inmunidad es aquí donde se transforma la triada ecológica: huésped, hospedero, ambiente que participan en el proceso de interacción recíproca

De igual manera mencionamos la era de la industrialización que fue un impulsor que mejoró aún más los avances tecnológicos y científicos a su vez también elevó los aspectos económicos, sociales y políticos relacionados con la salud. Pues si se tiene dinero o un trabajo estable mejorará la alimentación y por consiguiente se tendrá una mejor calidad de vida o el recurso necesario para tratar una enfermedad por otro lado la ciencia crea mejores medicamentos con la ayuda de la tecnología para contrarrestar las enfermedades.

Es aquí en donde se deja la errónea idea de que las enfermedades eran el resultado de nuestras acciones y que por lo tanto era un castigo de los dioses, esto se aclaró cuando se pudo estudiar con más precisión el origen de las enfermedades lo cual pudo resolver dudas.

Si bien en algún punto se da prioridad a la enfermedad y la rehabilitación, pues es algo de que quisiéramos erradicar, pero es algo que muy pocas veces podemos cambiar si bien la salud y enfermedad intervienen en la realidad objetiva del cuerpo

## Concepción post- moderna

Esto nos damos cuenta que el avance ha sido importante pues se ha podido concentrar con mejor claridad la comprensión del lenguaje y se puede comprender de la realidad pues es considerado como el centro del proceso de conocer, actuar y vivir.

A su vez las creencias, mitos no se han borrado sin embargo se ha considerado y apropiado a la actualidad en relación con otras visiones culturales lo que considera al ser humano como resultado de prácticas discursivas.

## Conclusión

Podemos concluir que la salud y enfermedad están ligados y que el bienestar solamente será posible si existe un equilibrio en la población, los sistemas culturales, la salud mental, los recursos naturales y el equilibrio ecológico.

Para vivir nuestra vida al máximo debemos de estar siempre agradecido con las bendiciones que nos manda nuestro padre DIOS quien es él, el que decide la situación de nosotros. Y si es indispensable la salud para vivir en plenitud.